

la démocratie ouvrière.

La direction de la CGT insiste beaucoup depuis quelques mois sur la démocratie ouvrière. Dans le texte déjà cité « pour un syndicalisme responsable et efficace », elle explique que les travailleurs doivent être informés de façon complète sur la situation, et elle ajoute : « Naturellement, ce sont les travailleurs qui se déterminent ».

Qu'en est-il dans la pratique, au cours des luttes ? Les exemples abondent où nous voyons les organismes de directions violer ouvertement la volonté des travailleurs, dès lors que les décisions prises ne sont pas conformes à l'orientation de la confédération.

LA DIRECTION PCF BAFOUE LA DEMOCRATIE OUVRIERE

* A la Sovirel, les travailleurs se prononcent, en 71, pour la grève illimitée avec occupation, malgré l'avis des dirigeants syndicaux. La section locale du PCF désavoue la « forme de lutte » pour laquelle les travailleurs ont opté. Pire : certains militants PCF de l'entreprise opposés à l'occupation, ne font même pas grève !

* A Vélosolex, Mâcon, en février 72, une assemblée regroupant 60 % du personnel se prononce pour la grève illimitée avec occupation, organise immédiatement l'occupation, élit un comité de grève. La fraction PCF qui dirige l'UL-CGT refuse de tirer les tracts. Elle convoque le secrétaire de la section CGT pour l'informer qu'elle ne peut soutenir une grève dans laquelle sont actifs des militants révolutionnaires, et surtout qui défend une revendication « anti-cégétiste » : 150 F pour tous ! Plus grave, le lendemain, dans la presse, un communiqué de la même UL dénonce les collectes faites par les grévistes !

Le PCF s'est comporté là en véritable briseur de grève : le trust Vélosolex, voyant la grève ainsi isolée et condamnée, ne céda pas d'un pouce. Etait-ce ce que cherchait la fraction du PCF pour démontrer que « l'aventurisme » mène à l'échec ?

* Pendant la très longue grève des 100 travailleurs immigrés de Pennaroya à Lyon, l'USTM-CGT communique : « A Saint Denis, à l'intérieur même de la CGT, les éléments gauchistes ont essayé d'entraîner les travailleurs dans une action inconsidérée...une seule usine du groupe (celle de